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事故影响市民出行

5月23日早高峰期间，金沙江路至桃浦
路严重拥堵，高架桥上方通行时间超过40分
钟，地面道路真北路汶水路口、真北路真南
路口、古浪路华灵路口也严重拥堵，沪嘉高
速往市区方向转中环，只开放外圈，内圈军
工路方向无法通行，沪太路南北双向跨线桥
禁止通行。市民朱先生告诉记者，5月23日
上午八时许，晋城路几乎水泄不通。

记者在附近的一栋高层建筑顶楼看到，
出事的货车仍在原地，由于部分钢筋混凝土
电线杆折断，有一定危险，故暂时还未被牵
引。中环高架桥内圈事故段已完全封闭，桥
面上停靠了数十辆工程车。

事故发生的经过是怎样的

记者采访发现，事故的直接原因是肇事货
车违章上高架桥引起的。上海市交警总队副总
队长左天福表示，5月22日23时许，肇事车辆
从上海市松江区出发，之后违章驶上中环高架
桥道路。5月23日零时许，肇事车辆行至中环
线真华路至万荣路匝道之间时，发生单车侧翻
事故，致使高架桥路段主桥面翘起损毁，桥面
最大高差处约40厘米。肇事卡车所载的预制水

泥管桩纷纷翻落，部分管桩坠下高架桥落至地
面，导致高架桥及地面交通无法通行。事故现
场无人员伤亡。

记者采访发现，在此前的例行检查中，
本次事故中受损的高架桥符合标准，但是其
设计荷载仅为客车通行。肇事货车不仅严重
超载、违章上高架桥，而且其载重近百吨，
数倍于高架桥荷载标准。

受损高架桥是否存在质量问题

对于本次受损高架桥的质量情况，上海
市路政局副局长李俊表示，高架桥质量每年
都有监测，本次受损支柱（桩号为ZN834－
ZN835）并未发现问题。

对于高架桥受损原因，李俊告诉记者，
中环高架桥是按照载人客车设计的，“目前
中环载重标准，大约在20吨到30吨”，所以
严禁货车上高架桥。但是肇事货车不仅违章
上高架桥，还严重超载。车上装有大约30多
根预制水泥管桩，根据测算，每根管桩大约
重三吨，可见肇事车辆的总重量近百吨。

此外，记者了解到，根据交通运输部等
七部委此前发布的规定，超限超载认定标准
是车货总重最高不超过55吨。这意味着，肇
事车辆已经超载接近100％。

事故调查进展如何

记者采访发现，由于运行车辆高度不
一，上海市中环高架桥目前并未限高，同
时，中环高架桥也未安装车辆测重设备。因
此，监管部门主要通过路边标识告知车主，
以及通过探头、联合执法等方式来制止。

对此，李俊说：“肇事车辆是非法违规
上高架桥的，在上去之前路政部门也没有得
到信息”。

记者采访发现，目前肇事司机、物流公
司及货物装载人员等涉事人员均已被控制。

对此，左天福表示，肇事卡车属于上海
建景物流有限公司，装载十余米长预制水泥
管桩，除了肇事车辆，同行还有三辆货车，
肇事车辆是第二辆车，这四辆车都属于建景
物流。此外，警方还找到了肇事车辆装载预
制水泥管桩的现场负责人，相关人员已经全
部控制。目前，调查仍在进行中。

记者了解到，高架桥目前处于修复、监
测中，最快也要两周后才能通车。此外，高
架桥修复费用也将向肇事企业索赔。

对于高架桥修复情况，李俊表示，事故
发生后，包括设计、监测、管理和维护单位
已经联合拟定了初步方案。

据新华网

山东省青州市庙子镇某村的赵某在村外
建有一处鸡棚，尚某驾驶一辆履带式挖掘机
行驶到赵某的鸡棚附近时，因急刹车产生刺
耳的声音，当场造成几十只蛋鸡死亡。随后
几天，赵某的蛋鸡因受到惊吓陆续死亡。由
于双方未能达成赔偿协议，赵某将尚某告上
法院。

5月23日，记者从青州法院获悉，法院最
终判决尚某赔偿赵某经济损失5540元。

青州市庙子镇某村的蛋鸡养殖户赵某在
村外建有一处鸡棚，村里修建的乡村公路与
其鸡棚毗邻。7月的一天，村干部在赵某的鸡
棚附近“巡逻”时，发现一辆履带式挖掘机
驶来，便上前拦截，司机尚某见状猛然刹
车，刺耳的刹车声令赵某的鸡棚“炸了锅”。

赵某闻声赶来，立即进入鸡棚查看，有
几十只蛋鸡“死于非命”。常年养殖蛋鸡的赵
某知道，鸡生性胆小，他认定是挖掘机的刹
车声导致鸡死亡，当即拦住尚某要求赔偿，
在得到同意赔偿的答复后，才放尚某离开。

在随后的几天里，又有多只蛋鸡死亡，
产蛋量也出现下降。此后，赵某找尚某要求
赔偿，没想到尚某却不认账。

多次追讨未果，赵某于2015年6月到青州
法院庙子法庭起诉尚某，要求赔偿损失。

法院审理认为，本案系噪声污染责任纠
纷案件，由于原告赵某已提交证据证明其遭
受的损失，而被告尚某不能提供证据证明其刹
车引发噪声的行为与原告的损失之间不存在因
果关系，应认定赵某所受损失系尚某挖掘机的
噪音所致。法院最终判决，尚某赔偿赵某各项
经济损失共计5540元。 据《潍坊晚报》

这是一场特殊的开庭。法官姓陈，来自浙
江省宁波市象山法院，地点却在是安徽的某所
监狱。案件的当事人，是一对聋哑人夫妻。老
公因抢劫罪被判入狱七年，女方起诉要离婚。

一切准备就绪，眼看要开庭了，却发生了
变故，说好的手语翻译，临时有事不能来。完
全不懂手语的陈法官，决定用一个“笨”办法
和双方沟通：笔谈。

这一写，就是三个小时。事后陈法官数了
数，38页纸，有万把字。而故事的结尾，这
对原本感情很好的夫妻决定，一起迈过这个
坎，继续走下去。

“70 后”小罗 （化名） 和“80 后”小赖
（化名），是象山当地一对聋哑人夫妻。2010
年，两人在打工过程中相识、相恋，结婚后，
两人生育了一个可爱的儿子。然而，外出打工
的小罗因交友不慎，误入歧途。2015 年初，
他和朋友合伙抢劫，被判处七年有期徒刑。

爱之深，责之切，今年3月，心碎的小罗
向象山法院起诉，要求离婚，案子的开庭安排
在本月初。考虑到男方正在安徽某地监狱服
刑，开庭也就在监狱里进行。

负责案件的是陈法官。因为不懂手语，便
约了一位手语翻译，准备到时通过翻译和双方
交流。

在开庭的当天早上，陈法官突然接到一个
消息：手语翻译临时有事，不能来了。这个时
候已经是早上8时许，小赖准时出现在监狱门
口，马上就可以开庭了，再找手语翻译显然不
现实。择日开庭，对双方都是伤害。

不懂手语的陈法官决定，用一个“笨”办
法：用笔和双方沟通。就这样一人一句的笔谈
正式开始了。

5月23日，陈法官告诉记者，“事后我看了
一下，整个开庭时间为三个小时，我们三个人
写了38张纸的调解笔录，有万把字。后面好几
天，我的手腕都是酸的。” 据《钱江晚报》

百吨超载货车压裂上海市内高架桥

一辆违章车 影响半个城
5 月 23 日凌

晨，由于超载货
车 违 章 上 高 架
桥，导致上海市
中环线高架桥受
损 ， 部 分 高 架
桥、地面交通均
因此受阻，给交
通 带 来 不 小 压
力，几乎影响了
上海半座城市的
交通。记者了解
到，高架桥目前处
于修复、监测中，
最快也要两周后才
通车。此外，高架
桥修复费用也将向
肇事企业索赔。

社会万象

司机急刹车吓死鸡
养殖户起诉获赔偿

聋哑夫妻离婚
法官笔谈万字

时下，“小胖墩”“眼镜娃”“pad 宝宝”
成为不少中小学生的“标签”，孩子们的体
质下降也因此成为人们担心的话题。

与此同时，全国一些省市开始将体育纳入
中考范围，中考作为“指挥棒”发挥起“拯救
青少年体质”的作用。然而，记者调查发现，
一边是城市里考前突击集训、恶补体育欠账，
一边是农村缺少体育师资和运动场地的现实。
很多农村师生担心，体育加试，会不会让农村
考生输在另一条起跑线上？

城市学生体育补课费上千元

随着国务院颁布《关于强化学校体育促
进学生身心健康全面发展的意见》，对中小
学生综合素质评价体系和体育学业水平考试
提出要求，辽宁、四川、安徽、甘肃等多个
省份已将体育纳入中考范围，分值也在不断
增加。

今年长春市首次将体育纳入中考范畴，导
致不少学生再次拼起了“课外班”，高额的补
课费成了一笔巨大的支出。在一家培训班里，
身体偏胖的初三学生肖博瑞气喘吁吁地结束了
一分钟跳绳训练。“练了一假期，一分钟跳绳

已能从 100 个跳到 140 个了，提高还是明显
的，但1000米还是弱项。”肖博瑞说。

肖博瑞妈妈表示，一个假期下来，用在补
体育课上的费用达几千元，首次超过了文化
课。体育补课的情况不只是长春的“特
色”。在体育纳入中考多年的四川省，体育
补课的势头也丝毫不减。

农村学生体育不占优势

一些农村学校师生表示，经济不发达的
农村地区与城市相比，在信息获取量和教育
资源上，文化课难以站在“第一起跑线”的
相同起点上。体育教学方面，同样既缺教师
也缺场地。一些师生担忧，中考体育加试，
农村考生会不会“输在塑胶跑道上”。

长春市双阳区157中学校长徐春光表示，
在农村学校，不少体育教师都是其他科目转过
来或者干不动的老教师担任，缺少科班出身的
体育教师，这是农村学校的长期问题。

此外，城市中学学生进行的晨跑对于农
村中学来说，也成了“难以完成”的任务。
徐春光说：“一般学生家住得较远，坐校车
到学校已开始上课了，没法利用课前时间锻

炼。学校缺少室内的体育场馆，冬天操场结
冰后很多运动都无法开展，放学之后，农村
更缺少锻炼场地，这些都限制了农村学生的
体能发展。”

重视体育、增强体质是根本

针对城市学生“补课提分”的做法，很多
一线的体育教师认为，体能提升没有捷径，需
靠日积月累地锻炼，所谓快速提分的方法多是
商业噱头，没有体能做支撑并不可靠。

同时，一些考生家长也表示，中考项目主
要针对体能测试，并不受场地限制，即使没有
塑胶跑道，也一样能锻炼，关键在于重视体
育，增加户外运动的时间，增强学生体质。

湖南省一所省级示范性中学的校长告诉
记者，尽管部分地区的体育成绩已纳入了中
考成绩范畴，但对学生的实际升学不会产生
太大的影响。

一些教育专家表示，将体育纳入中考范
围，是提高学生体能的一种有效尝试，从已
实行的地区来看，学生体质有明显提升。他
们同时认为，长久以来，城乡之间体育教学
的差距也不容忽视。 据新华社

体育纳入中考

农村考生会否输在“第二起跑线”上
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